

# 週報

令和7年5月30日

2024~2025年度 No.32

2024-25年度 国際ロータリーのテーマ

Rotary



国際ロータリー会長  
ステファニーA.アーチック



## プログラム

S A A 西上裕一郎君

- |                    |              |
|--------------------|--------------|
| ☆ 点 鐘              | ☆ 幹事報告       |
| ☆ ロータリーソング斉唱       | ☆ 委員会報告      |
| 「それでこそロータリー」       | ①親睦委員会       |
| ☆ 四つのテスト唱和 職業奉仕委員会 | ・スマイルボックス報告  |
| ☆ ビジター紹介           | ☆ 部外卓話       |
| ☆ 福江中央R C創立50周年御礼  | 「明星院の歴史と宿善」  |
| ☆ 誕生祝              | 明星院住職 野口 瑞晃様 |
| ☆ 食事懇談             | ☆ 点 鐘        |
| ☆ 会長の時間            |              |

現在会員 30名					前々回の欠席者 (5/16) 8名				
本日	出席 15名	欠席 12名	免除(a)欠席 3名	出席率 55.56%					
前々回	出席 16名	MU 0名	免除(b)欠席 0名						
	7	8	9	10	11	12	1	2	3
月別	78.04	71.13	69.88	65.22	57.70	64.55	52.95	65.86	55.79
出席率%	77.26	83.66	87.66	84.78	89.40	90.22	92.55	95.45	88.38
	前年度	前年度	前年度	前年度	前年度	前年度	前年度	前年度	前年度

例会場 カンパーナホテル TEL(0959)72-8111  
例会 金曜日(12時30分~13時30分)  
事務所 長崎県五島市末広町8-4  
福江商工会議所内 TEL(0959)72-3108

会長 片柳有市  
副会長 山田雅史  
幹事長 青木靖史  
雑誌・会報委員長 村真篤

# ビジタ

- 明星院住職 野口 瑞晃様
- 福江中央ロータリークラブ  
会長 小牧 憲明君  
幹事 小杉 勇治君  
実行委員長 畑中 重徳君

## 福江中央RC創立50周年御礼

福江中央ロータリークラブ  
会長 小牧 憲明君



福江ロータリークラブの皆様こんにちは。福江中央ロータリークラブ会長の小牧です。

本日は例会の貴重なお時間を頂きまして、誠にありがとうございます。先日、24日の福江中央ロータリークラブ創立50周年記念式典・祝賀会の際には、福江ロータリークラブ全会員の皆様にご登録いただきまして、誠にありがとうございます。

昨年度の貴クラブ創立60周年記念式典・祝賀会を参考にさせていただき、なんとか無事に周年事業を終えることができました。翌日の記念ゴルフでは、中央メンバーが優勝からブービー、敢闘賞まで総なめにさせていただき、ありがとうございました。今後は、もっと練習してから参加したいと思います。

今後の会員皆様のご健勝とご発展を祈念いたしまして、簡単ではございますがご挨拶とさせていただきます。本当にありがとうございました。

## 誕 生 祝

清瀧 誠司君(昭和15年5月27日生)  
本日は誕生祝いありがとうございました。5月27日で85歳になりました。

昭和で数えると本年は100年目ですが、その85年を生きてきました。

物心ついた当時は大変でした。戦争に負け、食べ物、洋服、靴など無い物尽くして過ごした事を記憶しております。

それから20数年たち昭和39年の4月に来島し、神田商会に入社して以来、61年間の年月を過ごしてきました。

商売をしておりますと、良い事もそうで無い事も色々ありましたが、良き年月でした。私事ですが、本日を持って会社を退職します。当然のことですが、代表取締役会長も辞任いたします。

小生にとりましては、本日の令和7年の5月30日は長い人生の中にあって、誕生、高校入学、就職、結婚、子供の誕生、そして本日の退職と記憶すべき特別な日です。今日この特別な日が、例会日で皆様とご一緒出来ました事を大変光栄に思います。在職中は、皆様には長期間に渡り色々とお世話になりました。今後は、私同様に山里を宜しくお願い致します。

ところで、27日の誕生日当日は佐賀市において、帰宅できたのは夕方遅い時間でしたので、お茶漬けに子供たちが用意してくれたショートケーキで、ささやかにパートナーと祝いました。又、健康器具を頂きましたので、頑張って使用して健康に留意します。

まだ、与えられた仕事、任務が多く残っておりますので、今後も頑張ってまいります。福江ロータリークラブの皆さんにも、多くのサポートを頂いて与えられた委員会の仕事も続けて参ります。今後ともよろしくお願いします。

記念すべき特別な誕生祝いのご挨拶といたします。ありがとうございました。



## 会長の時間

会長 片山 雅文君

皆さんこんにちは。

先週5月24日を開催されました、福江中央ロータリークラブ創立50周年記念式典にご参加されました会員の皆様、お疲れ様でした。

当日は悪天候のため来島者への交通手段も心配されましたが、フェリーに乗ってきた人がほとんどで、船に揺られ疲れた人もいれば、次の日のゴルフのためだけに船に車を積んでくる強者もいたようです。

さて5月30日の今日は、ごみゼロの日・お掃除の日・掃除機の日です。日付は「ご(5)み(3)ゼロ(0)」と、読む語呂合せから制定されています。元は、1975年（昭和50）に愛知県豊橋市で市民運動として「530（ごみゼロ）運動」が始まったことを契機に、この運動が各地に広がった。1985年（昭和60）7月に運動10周年を記念した全国大会が開かれた際、毎年5月30日を「530の日」とする宣言がされました。

「ごみゼロの日」は全国的に広まり、ごみ減量やごみ散乱防止にも一役買っている記念日です。また、掃除機を活用した掃除をして「ごみゼロ」を達成してほしいということからも、ごみゼロの日・お掃除の日・掃除機の日になっています。

人間が行動した後には、必ずゴミができます。そのゴミをどのように始末するかを見れば、その人の人柄がわかります。皆さんは、自分が捨てたゴミはどのように始末されるか考えてみたことがありますか？

例えば、あなたが紙くずをゴミ箱に捨てたとしよう。清掃担当者が回収したゴミは別の人によって仕分け作業がなされ、清掃車によって焼却場に集められ始末されるのです。このように、あなたが捨てた紙くずは多くの人の手をわざらわして始末されるのです。ゴミを捨てる時に、「私が捨てるこのごみは、誰の手によって処理されるのだろうか。もし、私が処理する立場であるならば…」と考えたら、どのような捨て方をしたらよいか解るでしょう。

所定の場所に捨てるのは勿論ですが、処理する人への思いやりをもって、正しい分別をすることも大切なマナーだと思います。

## 幹事報告

幹事 有川 真史君

### 【当クラブ関係】

※5月26日に開催した持ち回り理事会の報告

- (1) 議案井手俊二郎さんの委員会配属について議題提案。

新入会員の井手俊二郎さんの委員会配属を「会計・親睦委員・職業奉仕委員」として配属してよろしいでしょうか。

協議の結果、以上の内容でご承認いただきました。

### 【地区関係】

1. ガバナー事務所より「インタークトクラブアンケートへのご回答及び、優秀クラブ表彰へのエントリーのお願い」が届いております。
2. 長崎中央ロータリークラブより「例会休会のお知らせ」が届いております。

## 委員会報告

### 出席報告

- ◆ 5月30日（欠席者マークアップ）  
張本 民雄君
- ◆ 5月30日（免除(a)欠席者）  
植松 郁雄君 中村 博義君 橋本 武敏君
- ◆ 5月30日欠席者  
神之浦文彦君 小畠 和男君 坂井 成光君  
柳田 靖夫君 山下 実君 宮脇 秀至君  
森 正明君 市村 篤史君 野崎 薫君  
浅野 謙君 村田 修君 井手俊二郎君

## 親睦委員会

### スマイル報告

◇福江中央ロータリークラブ

会長 小牧 憲明君  
幹事 小杉 勇治君  
実行委員長 畑中 重徳君

先日の福江中央RC創立50周年記念式典では、皆様にお世話になりありがとうございました。

◇清瀧 誠司君	本日は、誕生祝いをありがとうございます。
◇有川 真史君	清瀧誠司さん、誕生日おめでとうございます。
◇中村 栄治君	〃
◇戸田 博之君	〃
◇山里 一郎君	〃
◇平村 和弘君	〃
◇山下 克己君	〃
◇西上裕一郎君	〃
◇片山 雅文君	明星院ご住職 野口瑞晃様、本日は卓話をよろしくお願ひします。
◇吉田 泰之君	〃
◇張本 民雄君	〃
◇才津 喜彦君	〃
◇松岡 孝博君	〃
◇寺澤 信義君	〃
◇井上 貴之君	〃
	合計 18,000円
	通算合計 551,000円

## 部外卓話

職業奉仕委員会です。

本日は、事業計画③の部外卓話を執り行います。  
卓話をして頂くのは、五島市吉田町にあります  
「高野山真言宗 宝珠山 吉祥寺明星院のご住職  
野口瑞晃様」でございます。

「明星院の歴史と宿善」と題して、お話を伺います。どうぞ、宜しくお願ひ致します。

### 「明星院の歴史と宿善」

#### 明星院住職 野口 瑞晃様

皆さんこんにちは、私は明星院瑞晃と申します。今回有り難いことに、ロータリークラブにてお話をさせて頂き、貴重な経験をさせて頂きました。その流れの中、話の一部を簡単にまとめて載せてほしいとの事でしたので、少しばかり内容は違いますが書かせて頂きます。

さて、皆様は宿善という言葉はご存知でしょうか？これは、過去世で行われた善行や今までに積み上げられた善根を指し、それが良き因縁を導き出す、もしくはより良き来世へと導く糧となる事を表す言葉となります。ゆえに、今生におきまし

てもより多くの善行を積み、より良き来世へとつながる努力をすることが望ましいわけではございますが、善行と一言で申しましても、なかなかこれが難しいものでございます。なにせ、善行には相手がいる訳でございます。ですから、勝手にも、独りよがりに、やってやったのに、などという言葉が出るようでは、相手が見えていない証しでございますからいけません。それでは悪行になってしまいます。本当に善行を行うならば、相手の立場や相手の目線に立って行わなければ意味がないのでございます。それが出来た時に、初めて善行が積めるわけでございます。大変ですよね。

其の難しさがわかっている故に、お正月の書初め等で一日一善と書く方までいるのではないでしょうか？

そこでなのですが、皆さんにやってみて頂きたい善行がございます。これを実践して頂ければ、普通に生活している方でしたら、一日にだいたい8回は善行が積めますのでやってみてください。ひとつには和顔悦色施といいまして、笑顔でございます。朝起きた時に、にっこり笑っておはようの一聲をかけてみてください。初めはビックリされて熱があるのではと疑われるかもしれません、笑顔には相手の毒気を抜く効果がありますので、穏やかな朝を得られるかもしれませんし、寝る時にも笑顔でおやすみなさいと言っていただければ、あたたかい気持ちで寝ることができます。

そして、もう一つは和顔愛語、相手を思いやった優しい言葉です。ご飯を頂くときに、全てに感謝して頂きますと言ってみてください。いただくとは謙譲語でございまして、最高の感謝の言葉でございます。また食べ終わりましたら、笑顔で御馳走様と声にして、さらなる感謝の言葉を発してみてください。そもそも御馳走という言葉は、料理を構えるにあたって走り回る意味がございまして、自分の為に一生懸命構えてくれてありがとうございます。どちらも善行となります。そのような言葉を毎日ちゃんとかけてもらえたなら、奥様も多少は苦勞がむくわれるのではないかでしょうか？もしかしたら、さらに奥様の料理の味が良くなるかもしれません。これが朝昼晩でございますから、少なくとも計6回、朝と晩の挨拶を加えれば、計8回の善行がつめるわけでございますから、宿善につながりますし、仏教には善因善果などという言葉もありまして、良き行いは良き結果を導き出す效能もあるようでございますから、幸せを呼び込む元と思ってやっていただ

ければ幸いです。心より皆様の幸せをお祈りさせていただきます。

それでは下手な話を、あまりだらだらと長くなるのもいけませんので、ここで閉めさせて頂きます。

本日はありがとうございました。 合掌

